
Protokoll zur 7. Sitzung (FSR-Legislatur 2021/22) - 15.11.2021

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation wurde die heutige Sitzung als Online-Sitzung
via MLUconf abgehalten.

Sitzung: 19.20 - 21.21 Uhr

Sitzung:
1. Begrüßung & Anwesenheit

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder Nicht gewählte Mitglieder und Gäste

Leonie Beier
Jannik Hamsen
Rike Jeep
Timo Längrich
Christian Löffler
Johannes Münch
Paula Ohmle
Paul Poethke
Sophie Sandig
Amira Thies (ab 19.24 Uhr)
Pia Wichert

Sophie Dahlke (entschuldigt)
Jasmina Feig (unentschuldigt)

Walter Breitlow
Sarah Grehl
Michael Göckeritz
Luisa Imhof
Leonie Jäger
Celina Limbecker
Paul Lochbihler
Elisabeth Ottlik
Daniel Andres Romero Posada
Friedemann Rabe
Carl Rudnick
Florian Schanz
Natalie Schröder
Sara Stühler
Thore Thoma
Hannah Thomasz
Sultan Yari
Clara Zöllig
Celia

2. Besuch (Celina Limbecker - Projektvorstellung "Mentale Gesundheit bei
Studierenden“)
➔ Mentale Gesundheit bei Studierenden
➔ hohe mentale Belastung durch a) das Lernen in der Vorklinik b)der tägliche Umgang

mit Leid und Tod in der Klinik, PatientInnenschicksale
➔ Vorschlag: 1x pro Semester eine Veranstaltung, bei der sich Studierende und ein

Fachreferent treffen können
➔ mit Psychologin und Seelsorgerin in Kontakt
➔ der Fachreferent spricht 20 Minuten über ein bestimmtes Thema
➔ danach bleibt er für 1h da, um Fragen zu beantworten
➔ je nach Belieben können die Studierenden nach den 1h 20min noch unter sich

Erfahrungen austauschen und diskutieren
➔ Zustimmung zu Projekt im Gremium, verschiedene InteressentInnen
➔ Luisa setzt bvmd-workshops “study smart” um, ähnliche Thematik
➔ Projekt “psychische Gesundheit” bei Sintoma gegründet, Angebot eines

gemeinsamen Projekts, Verantwortliche von Sintome kontaktiert



➔ Sintoma in Kontakt mit Prof. Watzke

3. Annahme des Protokolls von der FSR-Sitzung am 08.11.2021 (siehe Anhang)
➔ Diskussion, ob die Namen der Stimmberechtigten bei Enthaltungen mit

aufgeschrieben werden sollten → auf das Beibehalten der Regelung bei Wahlen
geeinigt

➔ Protokoll gilt als angenommen

4. Beschluss über den Versand einer E-Mail bzgl. der LPA-Problematik über unseren
stud. E-Mailverteiler und StudIP (siehe weiterführende Informationen)
➔ zwei weitere Mails an FSR gegangen z.T. mit akutem Anliegen
➔ Zeugnis-Zustellung M2 bis 3 Tage vor PJ nicht ergangen → Intervention durch FSR

erfolgreich gewesen
➔ über studentischen Mailverteiler erfolgte erneuter Aufruf für weitere Mails

“Der FSR möge beschließen, folgenden E-Mail zu Problemen mit dem LPA über unsere
studentischen E-Mailverteiler an alle Studierenden unserer Medizinischen Fakultät zu
versenden.”

Betreff: “Erneuter Aufruf zur Sammlung von Erfahrungsberichten mit dem LPA”

"Liebe Kommilitoninnen und Kommilitonen,

uns kommt von vielen Seiten immer wieder eine Unzufriedenheit aus unserer
Studierendenschaft zu Ohren, was die Anmeldung, Durchführung und das „ganze
Drumherum” der Staatsexamina angeht.

Wir würden diesbezüglich gerne mit dem Landesprüfungsamt in einen möglichst
konstruktiven Austausch treten und versuchen, Verbesserung für die häufigsten
Schwierigkeiten zu erreichen.

Dafür brauchen wir Eure Hilfe! Ihr hattet Schwierigkeiten im Zusammenhang mit
Examen und LPA? Dann schreibt uns an fachschaft@medizin.uni-halle.de. Für uns
ist es sehr wichtig, möglichst viele Eurer Erfahrungen schriftlich zu bekommen, um
eine gute Argumentationsgrundlage zu haben. Ohne diese können wir kein
vernünftiges Gespräch suchen. Bitte beachtet: es geht dabei nicht um ein
„LPA-Bashing”, sondern um Eure Berichte, zu Dingen, die nicht optimal gelaufen sind
– und wenn Ihr habt, auch konkrete Verbesserungsvorschläge.

Selbstverständlich werden wir mit Euren Daten und Berichten vertrauenswürdig und
sensibel umgehen.

Vielen Dank für eure Unterstützung und Euer Vertrauen in unsere Arbeit

Herzliche Grüße

Eure Fachschaft
SV Zahnmedizin, IG Pflege und FSR Medizin"

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0



(11 Abstimmungsberechtigte per Kamera zugeschaltet)

5. Beschluss zum Antrag der AG Medimeisterschaften (1317 €) (siehe Anhang)
➔ Antrag für eine Musikbox und Zubehör
➔ Nachfrage beim Stura durch Jasmina - nicht anwesend
➔ Verschiebung des TO- Punktes bis Klärung gefordert
➔ kurze Abstimmung unter gewählten Mitgliedern zur Verschiebung auf nächste Woche

→ Zustimmung

6. Beschluss über den Blumenkauf zur Lehrpreisverleihung (150 €)
➔ Beschluss zu den Preisträgern → siehe Protokoll 08.11.2021
➔ morgen gegen 14.00 Uhr: Verleihung der Preise in der Fakura-Sitzung
➔ Blumensträuße als kleine Aufmerksamkeit, Urkunde für Preisträger
➔ Diskussion um ein konkretes Budget für Blumensträuße: das beschlossene Geld

muss zwar nicht ausgeschöpft werden, allerdings ist ein bestimmtes Budget sinnvoll
➔ Einigung auf 30€ pro Blumenstrauß

“Der FSR möge beschließen, 120 € für den Kauf von 4 Blumensträußen für die
GewinnerInnen des Lehrpreises 2020 und 2021 auszugeben.”

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(11 Abstimmungsberechtigte per Kamera zugeschaltet)

7. Beschluss über die Anschaffung von Schnelltests für den Chor der Med. Fakultät
(300 €)
➔ Chor probt wieder
➔ kürzlich eine positiv getestete Person
➔ positive Testung erst einen Tag nach Probe erfolgt
➔ Bitte um Bereitstellung von Schnelltests für Proben
➔ Testfinanzierung über Beitragsgelder möglich? 6 Proben und 1 Konzert für je 30-40

Personen → rund 280 Tests nötig ( ca.300€)
➔ 300-400€ viel, gerade hinsichtlich wieder kostenfreier Tests
➔ Tests müssten dann auch allen AGs zur Verfügung gestellt werden
➔ Chor hat eine Art  “Sonderberechtigung” für Test, da Singen mit Maske schwierig
➔ Testbereitstellung allerdings zu teuer und auch nicht die Aufgabe des FSR
➔ Vorschlag:  jedes Chormitglied spendet 1€ für Tests in den Proben und den

Restbetrag sowie die Organisation übernimmt der FSR
➔ unbedingt Kontaktaufnahme mit Dekanat, da generelles Problem bezüglich

kostenfreier Tests an der Fakultät herrscht
➔ bei Bereitstellung für Chor würde der Unmut unter der Studierendenschaft und den

AGs würde befeuert werden
➔ Fortsetzung der Diskussion ggf. nach TOP 9

➔ Der Antrag wird vorläufig zurückgestellt und ggf. nochmals gestellt/ aufgegriffen

8. Beschluss über die Anschaffung einer Schiebetür-Wandtafel fürs Foyer (450 €)
(siehe Anhang)



➔ Anfrage des DELH für eine Wandtafel für den Eingangsbereich des DELH (rechts auf
der Seite der Bibliotheksumkleide)

➔ Kostenübernahme durch DELH wird angefragt
➔ Informationsplattform für FSR gut, aber zu hohe Kosten
➔ muss aktuell und aufgeräumt gehalten werden
➔ Sinnhaftigkeit und Nutzen wird infrage gestellt
➔ Vermutung, dass DELH auf Kosten der Studierenden repräsentativer gemacht wird
➔ Frage, ob DELH/Fakultät selbst die Kosten tragen kann, da der

Kosten-Nutzen-Faktor für uns nicht ausreichend ist

Meinungsbild: Anschaffung der Schiebetür-Wandtafel durch den FSR
➔ deutliche Ablehnung im Gremium

“Der FSR möge beschließen, 450€ für die Anschaffung einer Schiebetür-Wandtafel
auszugeben.”

Zustimmung: 0 Ablehnung: 8 Enthaltungen: 3
(11 Abstimmungsberechtigte per Kamera zugeschaltet)

➔ Nutzung der Tafel vorstellbar, wenn Anschaffung durch DELH bzw. Fakultät erfolgt
➔ Mehrarbeit für Team Öffentlichkeitsarbeit
➔ Ablehnung “Flyerecke” vor FSR-Büro zu räumen - dazu gibt es auch derzeit keine

Pläne!
➔ Uneinigkeit über Nutzung durch alle Studierenden oder nur für FSR

Meinungsbild: FSR stellt sich nicht gegen Anschaffung der Schiebetür-Wandtafel, unter der
Voraussetzung des Erhalts der “Flyerecke”

➔ deutliche Zustimmung im Gremium

9. Beratung über eingegangenen Brief „Für einen freien Zugang zu Bildung…“ (siehe
Anhang)
➔ Brief an den Rektor / Universitätsleitung von einer Gruppe Studierender, die sich

gegen Ungleichbehandlung von geimpften/genesenen Studierenden gegenüber
nicht-geimpften Studierenden ausspricht

➔ fühlen sich eingeschränkt in ihren Rechten und ausgeschlossen vom
Universitätsleben

➔ etwa 25% unserer Fakultät seien davon betroffen
➔ Diskussion, ob die Uni sich von den politischen Vorgaben entfernen kann und sollte
➔ mindestens 3G sollte schon festgelegt sein, da wir uns noch immer in einer

Pandemie befinden
➔ 2G als schwieriges Thema betrachtet
➔ Überlegung über Aufklärungspapiere, die wir bereitstellen könnten
➔ Übergang zum nächsten Punkt, da das Thema eher zum Umgang mit der Pandemie

übergeht und sich viele für Tests für alle aussprechen
➔ Aussprache gegen eine Positionierung zu diesem Brief, da wir im Brief nicht

adressiert sind, Ziel der Befassung im FSR war erstmal die Beschäftigung mit den
Sorgen, Bedenken und Ängsten dieser Studierenden



10. Diskussion über aktuelle Umgang mit Corona in der Lehre
➔ Bericht aus dem 3. Semester: viele in Quarantäne → zu viele Fehltermine für

Scheinvergabe/ Klausurzulassung → manche gehen mit positivem Schnelltest in die
Uni um Verlängerung des Studiums abzuwenden

➔ katastrophale Fehlzeitenregelungen
➔ gibt es die Möglichkeit sich mit allen InstitutsleiterInnen und Dekanat

zusammensetzen und feste Regelungen zu finden?
➔ möglicherweise fehlende Kenntnisse der Institute über große Anzahl an betroffenen

Studierenden
➔ klare Positionierung des FSR nötig, drängen auf einheitliche Regelungen/

Ausnahmeregelungen nötig
➔ Telefonat mit Studiendekanat hat ergeben, dass dieses sich den Schwierigkeiten

bewusst ist und versucht passende Regelungen zu finden
➔ verschiedene Erfahrungsberichte werden ausgetauscht, v.a. 3.Semester

Physiologie-Praktika sind betroffen
➔ Vorschlag: Kompromisslösung →  bei fehlenden Scheinen vor Klausuren trotzdem

Mitschreiben lassen und dann Nachholung der fehlenden Scheine ermöglichen
(Bestehen/Nichtbestehen bei vollständigen Scheinen eintragen)

➔ Umfrage im stud.IP laufen lassen um Überblick zu erlangen und Erfahrungsberichte
zu sammeln (anonyme Basis)

➔ in morgiger Fakura Sitzung als dringenden Punkt ansprechen und einheitlich
festgeschriebene Regelungen fordern

➔ 85%-Regelung aussetzen? besser anderweitige Maßnahmen um diese erfüllen zu
können

➔ 1x wöchentlich kostenlose Schnelltests durch Fakultät? verbindlich für alle
Studierende oder auf freiwilliger Basis ?

➔ Diskussion wird aus Zeitgründen nach der Sitzung fortgeführt
➔ Zustimmung aus dem Gremium

11. Erste Lesung des überarbeiteten Haushaltes für 2022 (siehe Anhang) (Friedemann
und Jannik)
➔ Veränderung zur letzten Woche: Gespräch mit Stura zu AG-Töpfen, Empfehlung

einzelne Töpfe für alle AGs
➔ Deckelung auf 750€ und zusätzlicher Topf für Ausgaben und Projekte
➔ Teddybärkrankenhaus ohne Meldung, möglicherweise aus außerplanmäßigen

Ausgaben bezahlen
➔ Zahnmediziner AG mit größerem Haushalt, da keine Ausgaben im letzten Jahr
➔ keine Nachfragen/Kritik an derzeitiger Fassung im Gremium
➔ erste Lesung erfolgt

“Der FSR möge in erster Lesung den Haushaltsplan des Fachschaftsrates Medizin für 2022
bestätigen.”

Zustimmung: 11 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(11 Abstimmungsberechtigte per Kamera zugeschaltet)



12. Bericht zur Durchführung der Vorstandswahl der Institutsgruppe Pflege am
10.11.2021
➔ Wahl von Pia Sophie Nieting als Vorsitzende und Hannah Dinklage und Anna

Baumann als Stellvertreterinnen (gemäß der Geschäftsordnung)
➔ durchgeführt durch FSR (Paul Poethke) zur Wahrung eines unabhängigen und

ordentlichen Verfahrens

13. Sonstiges

Projekt Aufräumen
➔ Grundreinigung des Kellers, Inventarliste und Lageplan erstellt
➔ beim Umräumen von Gegenständen oder Zu- und Abgängen bitte Meldung an

Schriftführung

OP-Wochen
➔ keine neuen Infos, Nachfrage bei Fakura-Sitzung

Drive-Ordner
➔ für alle FSR Mitglieder
➔ im Slack Link anfragen

Rücktritte
➔ Leonie tritt offiziell als leitende Schriftführerin zurück
➔ Neuwahl nächste Woche

FakuRa-Sitzung
➔ Einladung zur Teilnahme an FakuRa-Sitzung am 16.11.21 um 14 Uhr im UKH

Sitzung endet um 21.21 Uhr

Fertigstellung am 16.11.2021
durch die Protokollierenden:

Sarah Grehl Christian Löffler Natalie Schröder
stellv. Schriftführerin stellv. Schriftführer

Lektorat am 21.11.2021 durch:



Paul Poethke Leonie Beier
Vorsitz Vorsitz


